
会议主题：2016年机械工程学院实验室评估会

会议时间：2016.3.23（周三），13：30-15：20

会议地点：机械楼 304会议室

参会人员：学院教学指导委员会全体成员

主持人：任建民

记录人：张翠翠

任建民：本次会议主要内容为对 2015 年实验室建设和运行情况进行总结，同时

结合 2016年培养计划修订工作，对本科实验室的支持情况进行评估，

主要包括设备管理与维护水平，设备完好率、利用率、功能利用与开发，

运行情况是否满足教学需要和目标达成。

张素香：基础实验室面向全校工科专业，设备维护维修及时，资金上有保证，设

备完好率达到 98%，运行良好，利用率高。每学期开学前都排出实验课

表，能满足教学需求。

姜文全：专业实验室新增实验设备多台套，实验教学条件较上一年度由较大改善。

实验室教师认真负责，设备维护、维修及时，运行良好，利用率高，资

金有保障，设备完好率达 98%，能够满足教学需要。

任建民： 两位老师介绍了实验室的总体情况，我学院的实验条件逐年改善，以

下请各位委员发表意见。

邓子龙：现有教学条件满足教学需要和培养目标达成。希望进一步建设过程装备

与控制实验室，可以为化机专业学生提供更多的综合实验条件，解决生

产实习时匮乏亲自动手操作设备的问题。

梁平：同意姜老师意见。加强过程装备专业实验室软环境建设，如实验说明、安

全标识，更新灭火器等设施。加强对学生安全意识的教育。

丛树岩：现场实验仪器今年可以投入使用了。希望今后各个实验教师注意标准的

更新，将最新的标准引入到实验教学中。

石成江：现有教学条件能满足教学需要和培养目标达成，希望建设更多注重化工

实际的实验项目；编撰更多的实验教材或者实验讲义。

王秉新：同意以上老师意见。除了加强过控专业实验室建设以外，材料、无损检

测等实验室也应加大经费投入力度。



高兴军：现有实验条件能满足教学需要和培养目标达成。建议扩大开放，为大学

生完成创新创业项目等提供条件，也希望学院引导和鼓励更多的教师

参与指导大学生创新创业项目和大学生科技竞赛。

苏辉：同意以上老师意见，希望在以后的实验室管理过程中加大对学生的管理力

度；鼓励专业课教师更多地参与到实验教学指导中来；建议适当提高实

验的难度。

刘峰：现有实验条件能满足教学需要和培养目标达成。2013 年，我们获得省级

实验教学示范中心以来，实验条件逐年完善，特别是过程装备专业实验

室建设发展迅速。下一步我们要继续做好实验室建设的统筹工作，加快

实验室建设步伐，促使实验室建设更趋合理，更能结合企业实际，加大

实验室的开放程度和开放步伐，让更多的学生享受到实验室建设的红利，

为早日建成国家级实验教学示范中心努力。实验教学条件的进一步改善

和在座的各位教师的努力是分不开的，希望各位再接再厉，把实验条件

进一步改善，把我们实验室的软件和硬件条件进一步提高。

任建民：各位老师都发表了个人意见，刘书记也做了总结和动员，这次的评估会

很有意义，首先是肯定了现有实验条件对教学需要和培养目标达成的有

力支持，又提出了持续改进的想法和意见，为今后实验室的建设确定了

方向，指出了更多的可以操作的细节问题，我们将在今年的实验教学工

作中逐步落实，促使学院实验教学工作有一个更大的飞跃。

记录人：张翠翠
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